

“ Mais le Souverain Pontife, le 27 juillet 1896, avait condamné à l'avance cet enthousiasme inconsideré, en présentant à la vénération de l'univers catholique J.-B.-M. Vianney, curé d'Ars.

“ Il est, dit Léon XIII, dans son décret *in Ecclesiæ terris*, “ il est le modèle achevé de toutes les vertus, et ses admirables “ exemples sont ceux qui conviennent le mieux à notre siècle.”

“ Voilà le prêtre dont nous avons besoin, et qu'a suscité au milieu de nous le Dieu des miséricordes.

“ Voilà le vrai “ type du prêtre moderne ” : il va au peuple, et surtout il attire le peuple à lui et à Jésus-Christ.

“ Il va au peuple : mais on sent les macérations sanglantes, la prière, le jeûne, l'humilité qui lui ouvrent les cœurs et aplanissent sur son chemin tous les obstacles.

“ Voilà “ le vrai type du prêtre qu'il faut à l'Eglise pour lui “ faire recouvrer le terrain que lui ont fait perdre le protestantisme et l'incrédulité, aussi bien que pour la rendre capable “ de reprendre sa marche en avant dans l'accomplissement de “ sa mission divine.

“ Car il combat avec les seules armes que lui ont léguées Jésus-Christ et les Apôtres : “ le bouclier de la foi, le glaive de “ la parole de Dieu, ” la pauvreté évangélique et l'abnégation.

“ Il n'estime point qu'il soit inopportun de prêcher les grandes leçons de l'éternité à ces cœurs amollis par le bien-être et le sensualisme, à ces esprits que le rationalisme a déchristianisés.

“ A l'exemple du Maître, il montre sans cesse l'enfer ouvert sous les pas du pécheur endurci ; à l'exemple de l'Apôtre, il fait tomber les petits et les grands en leur annonçant le jugement et la résurrection future.

“ Il n'amoindrit pas la vérité et ne retient pas le verbe de Dieu, car il sait que la vérité délivre, et une intuition prophétique lui révèle que le monde ne peut être de nouveau sauvé que par les moyens qui l'ont arraché une première fois aux hontes et aux souillures du paganisme.

“ Voilà un vrai “ docteur, un de ceux qui apprennent à des “ séries de générations humaines ce qu'elles ont à faire.”

“ Voilà celui “ qui a réalisé l'idéal du prêtre pour l'avenir “ nouveau de l'Eglise.” Il a pratiqué les vertus passives d'humilité, de patience, de chasteté, qu'une jeune école proclame aujourd'hui un peu démodées ; il a été un contemplatif du moyen âge, un ascète des premiers siècles, et au delà des mers,